

Fuera Jerez
Trimestre. 6'75 ptas. Un mes. 2 ptas
Un año. 25 Un año. 23'50

El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852.)

Redacción y Administración
Compás, 2

Table with 5 columns: Station, M., T., T., N.
Rows include Jerez a Sevilla, Jerez a Cádiz, etc.

AÑO XLIII.

Jerez de la Frontera: Lunes 29 de Marzo de 1897.

Núm. 12598

El Guadalete.

LA SOCIEDAD ELECTRICISTA.

Cada año que pasa se afirma el crédito y la popularidad de la Sociedad electricista jerezana.

Poco después de la una ocupó la presidencia el Sr. Duque de Almodovar del Río, declarando abierta la sesión.

Terminada la lectura, el Sr. Presidente invitó a los señores accionistas a que, si lo creían conveniente, expusieran cualquiera observación que juzgasen oportuna.

En tal virtud dos señores concurrentes manifestaron que encontraban perfectamente redactada la Memoria y estimaban que la resolución en la misma expresada, de proponer para Gerente de la Sociedad al Sr. D. Pedro Simó, que con tanto acierto había desempeñado la Vicepresidencia, era un acuerdo que obtendría no sólo la aprobación de los que allí se encontraban, sino la de todos los accionistas, y el aplauso público.

Respecto a la justa remuneración que, como prueba de aprecio por sus especiales servicios, le debía ser concedida anualmente al Sr. Simó, el Sr. D. Pedro García Pelayo, para estimar la cuantía y forma en que ha de concederse esa remuneración, hizo atinadas observaciones, que fueron aceptadas por el Sr. Presidente y acogidas con aplauso por todos los señores accionistas, que en la delicada exposición del dictamen del Sr. García Pelayo encontraron perfectamente interpretada la opinión de todos.

Después se leyó el expuesto de la Comisión inspectora, por el que resultan aprobadas todas las operaciones efectuadas durante el año, así como la contabilidad.

Disponiéndose por el Reglamento que dicha Comisión fuese sustituida ó reelegida, el Sr. Presidente, en los términos más persuasivos, y seguro de interpretar los deseos de la Sociedad, propuso que se reeligiesen los señores que la componen, a lo cual, en frases de suma cortesía y delicadeza, se opuso el Sr. García Pelayo, declarando que no podía ni quería seguir desempeñando su honorífico cargo; pero fueron tan elocuentes los afectuosos llamamientos que el Sr. Presidente hizo al Sr. García Pelayo, coronados por el unánime clamor de los señores accionistas, que dicho señor se resignó bondadosamente a continuar en un puesto para el que tiene tan preciadas dotes.

Con esto y con un voto de gracias muy expresivo y unánime por la acertada y patriótica gestión de los señores del Consejo, quedó terminado el acto, dejando una impresión muy grata en el ánimo de todos.

Tal es el breve resumen de la sesión de ayer, en la que ha resplandecido el sentimiento de rectitud y de justicia, que ha dominado siempre en los actos de la Sociedad. La merecida distinción otorgada al Sr. Simó, cuya digna conducta le ha granjeado tanto crédito, será perfectamente acogida por la opinión pública, y los señores del Consejo han obrado con gran discreción al conferir a su distinguido compañero un puesto para el que ha probado la mayor aptitud. Felicitamos, pues, cordialmente a todos ellos y a nuestro querido amigo el Sr. Simó por el acuerdo ayer adoptado.

Para cumplir el agradable propósito que desde el año anterior abrigaban los señores del Consejo, se trasladaron, terminada la Junta, y acompañados de algunas personas amablemente invitadas, a la preciosa finca que el Sr. Simó posee cerca de Cañina, donde celebraron un espléndido banquete, perfectamente servido por el Sr. Gil, reinando la mayor satisfacción y cordialidad, y teniendo así el día una terminación

por extremo grata; siéndonos muy agradable consignar que en la amigable reunión se oyeron ideas y propósitos que hacen esperar que, en días más libres de sombras que los actuales, puedan acometerse nuevas empresas, en las cuales se mantenga y robustezca el espíritu de patriótica concordia que brilla en la Sociedad electricista; aspiración nobilísima que abriga el Consejo de administración, y muy señaladamente el Sr. Duque de Almodóvar del Río.

RECUERDOS DE AYER.

(UNA EFEMÉRIDES DIARIA.)

EL MARISCAL SOULT.

29 de Marzo de 1769.

A este célebre nombre del mariscal Sout va unida gran parte de la gloria alcanzada por Francia en las campañas memorables de Napoleón; de aquella asombrosa gloria que en fuerza de ser grande acabó por sepultar bajo su peso formidable el efímero imperio del capitán del siglo. El general Sout con su bravura, con su pericia militar, con la actividad prodigiosa que le distinguía y la viveza de su genio contribuyó muy eficazmente a la conquista de aquellos maravillosos triunfos que han dado fama imperecedera a Bonaparte.

España conserva muy tristes recuerdos de aquel insigne caudillo de los ejércitos de Bonaparte. Cuando las tropas imperiales marchaban de fracaso en fracaso, de vergüenza en vergüenza, y los más exclamados generales del imperio marchitaban estérilmente sus laureles, vino el mariscal Sout a dar nuevos impulsos a la campaña, reanimando con sus triunfos a las abatidas huestes del vencedor de Europa. Durante el mando de Sout los ejércitos de Napoleón alcanzaron mejores resultados en la infame campaña. Pero también pagó caros aquellos triunfos el glorioso caudillo. Como tantos otros famosos mariscales que en las campañas de Francia se habían cubierto de gloria y de honores, el mariscal Sout vió también eclipsarse su estrella en la tierra española, y tuvo que volver a Francia, después de dejar aquí hecha pedazos la gloria de sus hazañas.

Pero no eran los triunfos en España del general Sout, muy tristes y muy pobres para quien los alcanzara, los tristes recuerdos a que nos referíamos. Los recuerdos de que hacemos mérito se refieren a los latrocinios perpetrados por el mariscal Sout en los pueblos españoles. De las iglesias, de las academias, de todas partes, el mariscal Sout llevó a Francia tesoros artísticos en joyas y cuadros, inicuamente robados de los pueblos de España. Pudimos recuperar más tarde aquellos tesoros, pero no por eso pierde un átomo de honor la rartería del insigne mariscal del imperio.

No hemos de dejarnos guiar ahora, sin embargo, por apasionamientos tardíos. Francia pagó a buen precio su osadía al invadir las tierras españolas; la independencia de la patria quedó a salvo y más honrada que nunca, y no es ocasión de recrudescer odios, ni de escatimar la gloria a quien legítimamente la alcanzara con su valor y con su genio. Nobleza obliga. Y la nobleza nos obliga a decir que el mariscal Sout fué uno de los más insignes generales del imperio de Napoleón. La vida militar del mariscal Sout está llena de hazañas memorables, de hechos heroicos, que acreditan el genio y la bravura de aquel gran caudillo, cuya pérdida no ha llorado aun bastante la Francia.

En Saint Amans nació el mariscal Nicolás Juan de Dios Sout, Duque de Dalmacia, el día 29 de Marzo de 1769. Era hijo de un notario, y teniendo vocación irresistible a la carrera de las armas, no quiso seguir los estudios de su padre, y entró a servir como voluntario en el ejército francés. Su vocación fué la base de su gloria. El voluntario Sout alcanzó en poco tiempo triunfos y ascensos honoríficos, y en 1794, a los veinticinco años de edad, ostentaba con legítimo orgullo el título de general de brigada. Los ascensos fueron ganados por el mariscal Sout en fuerza de laureles y de hazañas.

En las campañas gloriosísimas de Napoleón, el mariscal Sout alcanzó laureles inmarcesibles, colocandole su nombre entre los más famosos generales del mundo. Testigos de sus hazañas pueden ser Austria, Rusia, Prusia e Inglaterra, que en muchas ocasiones pudieron apreciar por triste experiencia el genio, la serenidad y la bravura del valeroso caudillo.

Como político fué el mariscal Sout tan desdichado como todos los generales del imperio. En el ministerio de la Guerra de Francia, durante la restauración, cometió torpezas sin cuento. Pero aquellas torpezas del político no pueden oscurecer las glorias del militar. Francia no podrá olvidar nunca los hechos memorables de aquel insigne mariscal del imperio, a cuyo nombre van unidas tantas glorias suyas y tantos esplendores.

COLABORACIÓN INÉDITA.

LA MAGA PRIMAVERA.

Me tocó en la frente con su varita; desperté y contemplé un espectáculo digno de ser cantado por millonésima vez, después de tanto como ya lo han ensalzado los poetas.



Era el deshielo. De los montes fluía derritida y apresurada la nieve. Al resbalar por las laderas, iba cubriéndolas de vegetación: los gérmenes estremecidos por la dulce humedad, bullían impacientes y rompían la negra costra de la tierra, vistiéndola un manto de terciopelo verdegay, afelpado, tupido y rozagante que convidaba al sesteo y al idilio. En los vallecillos, bien resguardados del cierzo, que recojen el sol y lo beben con avidez, los frutales estaban literamente bordados con flecos y moñitos de flor a la orilla de cada desnuda rama. No parece sino que murmuraban los cerezos y los manzanos: «En nosotros maduran la poesía y la belleza. Nos envolvemos de esta delicada y primorosa túnica de encaje, antes de echar la hoja que ha de proteger el sabroso fruto. Prematuramente nos engalanamos; nuestra ropa de cristiana duran poco; y en nuestra friolera blancura, en el tierno sonrosado de nuestras mejillas, en nuestra enermiza precocidad, hay todavía mucho de la melancolía del invierno y de la nostálgica impresión de los días cortos. Así que llegue el estío nos verás robustos y sanotes, cargados de fruta.»

En los jardines las lilas hasta entonces mustias y forzadas en el invernáculo, aspiraban con deleite el aire fresco y le daban, en pago de sus vivificantes caricias olas de perfumes que él mecia en sus alas vibradoras. Las primeras rosas entreabrían su apretado capullo, y los crasos jacintos hacían sobre los recuadros el efecto de una decoración de fragil porcelana de Sajonia. Hubo un instante en que el aire fué más tibio y el sol más claro y dorado y entonces vi una mariposa, que aleteando y como por juego, se posó en una mata de salvia rojiza y me pareció, con sus alas de esmaltepicromado, la Iris, la mensajera enviada por el cielo para decirnos que la naturaleza había resucitado.



Qué de júbilo, qué de rumores y de músicas invisibles en todas partes! Resonaban

los bosques, no con el pavoroso murmullo propio de las noches de inviernos, sino con una especie de concertante sonoro, armonioso y profundo; el mar, que antes gemía lúgubremente, ahora tenía, en el ruido con que se estrellaba en la playa, cadencias prolongadas e indefinibles arrullos como de sirena; su color antes de plomo, era el azul del zafiro oriental, y la luna, al reflejarse en él, lo envolvía de una red de plata de móviles anillos. Se diría que el mar vestía de fiesta también. Porque aquello era una fiesta universal, una fiesta en que tomaba parte la creación entera. Mirando hacia arriba noté que hasta las estrellas brillaban de un modo mas dulce y que al girar de las constelaciones tenía la magistral melodiosa de un himno órfico.

Sin embargo, en medio de tanto regocijo, yo no descubría el renacimiento de la humanidad. La primavera, que alegra los bosques, los jardines, las montañas, el mar y el cielo, debía también inundar de gozo los mundos interiores y desconocidos de nuestro corazón. Mientras discurría en esto, hé aquí que a la puerta de una cabaña veo aparecerse una mocita como de diez y seis años, de corto zagalejo y descalzos pies, con una cántara de barro que sin duda iba a llenar de agua a la fuente vecina. Salí pisando alegremente la fresca yerba, y se perdió en el florido y recóndito senderillo que conduce al manantial. De allí a poco, volvió por el mismo caminito, pero ya no venía sola; acompañábala un mocetón atozado y robusto, muy obsequioso a su rústica manera, y en cuya morena cara resplandecía un estusiasmo varonil.



El brazo de él rodeaba el talle de ella, que, encendida en rubor, bajaba los ojos al suelo; pero una involuntaria sonrisa entreabría sus labios de rubí. Andaban despacio, embriagados, y el agua de la cántara, que la moza inclinaba sin querer, se vertía gota a gota, humedeciendo la tierra.

También la humanidad como la naturaleza, resucita al conjuro de la maga, pensó mejor dicho sentí, considerando a la pareja dichosa, que cruzó a mi lado sin preocuparse de mí, absorta en su realizado en sueño. Y cuando la idea de de esta resurrección me sonreía como una promesa de ventura, se evaporaron las visiones, y solo vi el calendario suspendido en la pared...

Señalaba la fecha del 21 de Marzo, pero lo que en aquel instante distinguí mejor, por los trazos de tinta roja, fué la cifra del año en que vivimos. ¡Año todo él de invierno, del invierno de mi existencial! ¿Porqué me había causado tamaño alborozo el que la primavera renaciese? Para mí no existía la maga.



Más infeliz cien veces que los seres inanimados, el hombre sólo dispone de un breve periodo en que sentir el influjo primaveral, y después ya no hay para él mas que eternas noches y días brumosos y glaciales.

EMILIA PARDO BAZÁN.

(Prohibida la reproducción.)

ESTACION ENOTÉCNICA DE ESPAÑA EN LONDRES.

BOLETÍN SEMANAL.

La cantidad total de líquidos espirituosos importada en la Gran Bretaña e Irlanda, durante el mes de Febrero último, se ha elevado a 1.260.254 galones (57.285 hectolitros) valorados en 170.969 libras esterlinas. Comparando estas cantidades con las correlativas correspondientes a la importación del mes de Febrero del año pasado,

aparece un aumento de 123,263 galones (5,603 hectolitros) en cuanto a la cantidad y de 2,774 libras esterlinas en cuanto a la valoración.

Este aumento en la importación, durante el mes de Febrero del año actual ha sido debido a todas las clases espirituosas, en general, pues particularmente el coñac ha aumentado en 51,733 galones (2,354 hectolitros), el ron en 13,314 galones (605 hectolitros) y los espíritus de «Otras clases» en 58,166 galones (2,644 hectolitros).

La importación total de líquidos espirituosos en el Reino Unido, durante los dos meses transcurridos del año actual, ha sido de 1.991,560 galones (90,525 hectolitros) valorados en 305,050 libras esterlinas, distribuidos, por clases, de la siguiente manera:

Table with 3 columns: CANTIDAD, VALORACION, Galones, Libras esterlinas.
Rows: Coñac, Ron, Otras clases, Totales.

Comparando estas cifras con las correlativas correspondientes a igual periodo de los dos primeros meses del año anterior, resulta:

- 1.º Que la importación de líquidos espirituosos en el Reino Unido, durante los dos meses transcurridos del año actual, ha sufrido un descenso de 290,874 galones (13,222 hectolitros), cuyo descenso ha alcanzado también a la valoración en 20,526 libras esterlinas.
2.º Que considerando, particularmente las diversas clases de espíritus, se ve que el descenso es originado únicamente por el ron, cuya baja en la importación ha sido de 380,452 galones (17,294 hectolitros), al paso que la del coñac ha aumentado en 13,550 galones (616 hectolitros) y la de los espíritus de «Otras clases» en 76,028 galones (3,456 hectolitros).

La cantidad total de líquidos espirituosos librada al consumo durante el pasado mes de Febrero en el Reino Unido, después de abonar los correspondientes derechos de Aduanas, se ha elevado a 688,070 galones (31,276 hectolitros), cantidad que comparada con su correlativa correspondiente al mismo mes de Febrero del año anterior, acusa un aumento de 63,959 galones (2,907 hectolitros), siendo originado dicho aumento por el coñac con 377 galones (17 hectolitros) y por el ron con 75,420 galones (3,428 hectolitros), habiendo, en cambio, sido menor el consumo de los espíritus de «Otras clases» en 11,838 galones (538 hectolitros).

El consumo total de líquidos espirituosos en el Reino Unido, durante los dos meses transcurridos del actual, se ha elevado a 1.415,935 galones (64,364 hectolitros), distribuidos, por clases, de la siguiente manera:

Table with 2 columns: Galones, Libras esterlinas.
Rows: Coñac, Ron, Otras clases, Total.

Comparando estas cifras con las correlativas correspondientes al consumo en el mismo periodo de los dos primeros meses del pasado, resulta:

- 1.º Que el consumo total de líquidos espirituosos en los meses transcurridos de este año ha tenido un aumento de 83,710 galones (3,805 hectolitros).
2.º Que consideradas particularmente las distintas clases de espíritus, se observa que este aumento es solamente originado por el ron, cuya cantidad mayor ha sido de 105,450 galones (4,794 hectolitros), en tanto que el consumo del coñac ha descendido en 8,603 galones (391 hectolitros) y el de los espíritus de «Otras clases» en 13,137 galones (597 hectolitros).

La condición del mercado de vinos y espíritus es la misma que en la pasada semana es decir, que continua reinando la misma calma que empezó a manifestarse desde principios de Febrero. En la plaza de Liverpool se ha señalado un ligero aumento en la actividad de las operaciones con el ron, pero el mercado de vinos no ha mejorado.

En la plaza de Londres se verificó a fines de la semana última una subasta pública en la que los Sres. Molley, Kelli, Graham y C.ª presentaron, entre otras, importantes partidas de coñac y vinos de Jerez, obteniéndose las cotizaciones siguientes:

- 5 barricas de coñac español, cosecha de 1887, a 3 chelines con 11 peniques por galón.
8 pipas y 4 cuarterolas de coñac italiano, a 1 chelin con 4 peniques por id.
247 barricas de coñac de California, cosecha de 1889, a 2 chelines con 5 peniques y 3 chelines con 1 penique por id.
303 id. coñac de California, igual marca que el anterior, cosecha de 1890, a 2 chelines con 5 peniques y 2 chelines con 10 peniques por id.
20 barricas coñac francés, a 11 peniques por id.
20 id. coñac francés, distinta marca que el anterior, a 1 chelin con 2 peniques y 1 chelin con 3 peniques por id.
14 barricas coñac francés, distinta marca que los anteriores, a 1 chelin con 7 peniques y 1 chelin con diez peniques por id.
10 cuartas coñac francés, diferentes cosechas y marcas, a 3 y 5 1/2 chelines por id., según marca y cosecha.
9 cuarterolas coñac francés, de 1878, a 5 chelines con 9 peniques por id.
30 barricas coñac francés, distinta marca de los anteriores, a 9 peniques por id.

